



Karla Fernanda García Santiago

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Control de lectura Tercer Parcial

Interculturalidad y Salud I

Primero "A"

García Santiago Karla Fernanda

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Sistemas de atención a la salud

Hasta ahora fácilmente se puede tomar presente que en el mundo existen tres sistemas básicos de atención médica, el primero es la asistencia pública, el segundo nos habla del seguro de salud y el tercero es el sistema nacional de salud, estos tres forman parte de otros tres sistemas enfocados en la economía del mundo actual, estos son: el precapitalista, capitalista y socialista. Cabe mencionar que ningún sistema debe ser fijo e inamovible sino todo lo contrario. Para poder entender cada uno de estos sistemas se deben ir desarrollando y para eso al enfocarnos en la asistencia pública vemos que esta domina en 108 países en donde la economía esta basada principalmente en el aspecto agrícola, en el sistema de propiedad de la tierra que es comunmente feudal o semifeudal, aquí se puede ver que la mayor parte de la atención médica es provista por un sistema de asistencia pública destinada a los indigentes, en esta parte se incluyen los hospitales gubernamentales y centros de salud financiados por los impuestos generales aquí también existe una administración por parte de los departamentos de salud y agencias de seguridad social para trabajadores industriales y los empleados. Por otro lado se ve que el beneficio es grande para aquellas que cuentan con ciertos privilegios ya que en todos los países existe un pequeño estrato o grupo de propietarios terratenientes, hombres de negocios, funcionarios y profesionales que disponen de médicos y hospitales privados para su atención. Por otro lado vemos la perspectiva desde el seguro de salud que domina en 23 países en donde todas las naciones

Teoría de Sistemas

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Para poder conocer las características de una sociedad es necesario comprender como esta estructurada esta y para ello es importante entender que todas las sociedades poseen formas de interpretar la realidad y con ella la salud y la enfermedad, a partir de estos conocimientos y las teorías se ha dado origen a sistemas ordenados y articulados de explicaciones y prácticas que están presentes en todos los modelos de atención a la salud. Para comprender y clasificar de manera general los sistemas de salud y médicos es necesario considerar la cosmovisión que se puede considerar como el eje central desde el cual se facilita entender su propia estructura y para ello es necesario hacer uso de ciertas herramientas dentro de las teorías de sistemas y de la antropología médica en donde se hace presencia de un enfoque sistémico a la cual se le considera como una propuesta innovadora que facilita la comprensión de diversas prácticas médicas como sistemas a partir de su cosmovisión. Pero de igual forma para conocer el sistema debemos entender que este es aquel conjunto de elementos que se encuentran articulados en pro de la consecución de un fin conocido como "equifinalidad" de manera sinérgica la cual posee la capacidad suficiente de respuesta para lo que el entorno le demanda es decir aquella variedad requerida y a su vez se puede ver que tiene un ritmo determinado al que se le denomina "pulsinormia". Es por ello que se dice que todos los sistemas de salud y atención independientemente de si son convencionales, tradicio-

Sistema médico convencional

Desde el inicio hay que poder comprender que la medicina alternativa y complementaria es una de las diversas prácticas médicas y que estas de igual forma no son muy impartidas a los estudiantes en las facultades de medicina, ni incorporadas a la práctica médica convencional. Todos estos términos armonizan un amplio espectro de enfoques del cuidado de la salud, entre los que se incluyen la medicina naturópata, la quiropráctica, la medicina tradicional china, la acupuntura, la medicina mente-cuerpo, la homeopatía, el masaje y muchas otras prácticas. Algunas de las distinciones entre las disciplinas médicas se reflejan en sus nombres. La medicina convencional es conocida como medicina alopática. El principio fundamental de la terapia alopática es el de "atacar" los procesos morbosos con terapias que no guardan relación con la afección tratada. Por lo contrario la medicina homeopática se basa en tratados y tratamientos considerados similares a los síntomas a tratar en el convencimiento de que el cuerpo acabara con la enfermedad respondiendo al remedio utilizado. La medicina naturópata confía obviamente en los tratamientos naturales en su forma de plantearse en el tratamiento y la curación. Por lo que respecta a popularidad de los tratamientos alternativos, es particularmente revelador el hecho de que la magnitud de la demanda de estas terapias continúe aumentando a pesar de que los seguros no

García Trumbago Karla Ferranda

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

16 11 2022

Scribe

Sistema médico tradicional

Se dice pues que la medicina tradicional forma parte de la cosmovisión indígena y representa el conocimiento milenario sobre la madre tierra y el uso de plantas medicinales que los pueblos autóctonos han resguardado como un importante activo de incalculable valor para el fortalecimiento y preservación de su identidad, basado en esto se puede decir que el mantener una relación estrecha entre estos factores es muy importante ya que de ahí partirá el "camino" de estos conocimientos. Se dice así pues que dentro de muchas y muy diferentes ocasiones, la medicina tradicional indígena ha representado la única opción de prevención y curación de enfermedades para pacientes y así mismo a los habitantes de las comunidades originarias, esto se dice así ya que la exclusión y la pobreza extrema en la que viven, así como por la carencia de servicios de salud que los gobiernos no han podido garantizar. Parte fundamental que dio inicio a todo este proceso tomando en cuenta todos los elementos que lo conforman hace presencia la colonización española, dicha "etapa" se encontraba la concepción de brujos a quienes practicaban la medicina tradicional por lo que también eran juzgados por la santa inquisición, aunque ha esto también en tiempos actuales los promotores de la medicina tradicional siguen siendo perseguidos y violentados de acuerdo a sus derechos. Por otro lado vemos que la

Bibliografía

- David L. Katz, M. M. (2003). La integración de la medicina convencional y no convencional: Tendiendo un puente sobre las turbulentas aguas del cuidado de la salud. *Humanitas, Humanidades médicas, 1(2)*, 77-86.
- Secretaria de salud, S. d. (s.f.). *Los sistemas de atención a la salud: Una visión desde la antropología médica y la teoría de sistemas*. Salud.
- Teresa Rivas, R. M. (2011). *Medicina tradicional indígena: efectividad a prueba*. Tukari.
- Terris, M. (Agosto de 1980). *Tres sistemas mundiales*. CUADERNOS MÉDICO SOCIALES N° 14: <http://capacitasalud.com/biblioteca/wp-content/uploads/2015/02/n14a041.pdf>